

ドクターズアテンション インタビュー

医療・介護・保育サービスを必要とされる方のために誠心誠意

一般社団法人 日の出医療福祉グループ 副代表(兵庫県加古川市)／医療法人社団奉志会 理事長／

大西メディカルクリニック 院長 大西 奉文 (ともゆき)



加古川市に本部を置く日の出医療福祉グループは医療サービスと社会福祉サービスを連携させ、地域の人々が安心して暮らせるようにするために、包括的に多様なサービスを提供しています。グループ副代表で整形外科医である大西奉文先生にお話を伺いました。

—— どういった経緯で日の出医療福祉グループを創設されたのか、教えていただけますか。

大西 日の出医療福祉グループは、医療法人社団奉志会、社会福祉法人日の出福祉会、社会福祉法人博愛福祉会の3つの法人が協働するためにできたグループです。その内、私は医師として現場で勤務するとともに、グループの副代表と医療法人社団奉志会の理事長をしております。

奉志会の設立の経緯ですが、私の実家はキング醸造株式会社という醸造業を

家業としております。私は4人兄弟の三男で、医師を目指し、大学は日本大学医学部に進みました。日本大学では卓球部に所属して部活動に熱中し東日本の

医学部の大会で優勝したことでもいい思い出です。ちなみに、当時の卓球部には、衆議院議員の鴨下一郎先生も6年生で在籍しておられ、私のことも覚えていた

だいているのではないかと思います。

卒業後は、大学に残るつもりで医師として研鑽をつんでもらいましたが、卒業後10年経った頃、両親ともに病気になるという事態が起きました。そこで、今後のキャリアについていろいろと考えた結果、これを機に稻美町に帰り、整形外科医として開業する道を選ぼうと決心しました。

開業当初は、患者さんを増やして経営が成り立つようにと必死でがんばっていましたが、そのうち、整形外科は肩こり、腰痛、膝の痛みなど意外に需要が多く、非常に多くの患者さんが来られるということが分かつてきました。そこで、スペースを拡大して今の場所に移転する展性がないと思い、医師・診療科目を増やして医療法人社団奉志会を設立し、

老人保健施設も作り、職員を増やしていました。

平成4年に、キング醸造株式会社を継いだ長男が、会社の周年記念事業として、社会福祉法人日の出福祉会を設立し、特別養護老人ホームを開設しました。次男は社会福祉法人博愛福祉会を継承して経営をしており、グループを創立する頃には、それぞれの法人が30億円程度の規模になっておりました。

厚生労働省の地域包括ケアを実施していくという政策の中で、今後の法人経営を兄弟で話し合った結果一緒にやった方がスケールメリットもあり、効率も良くなるだろうということになり、平成28年、社会福祉法人日の出福祉会、医療法人社団奉志会、社会福祉法人博愛福祉会の3法人の協業体制を推進していくため、「日の出医療福祉グループ」を創設することとしました。

—— どういった経緯で日の出医療福祉グループを創設されたのか、教えていただけますか。

大西 パートの方も入れて2500人くらいです。日の出医療福祉グループとなつてからは、特に人材募集などにスケールメリットを感じます。初めの頃は1法人だけ、特養が1か所あるだけで募集には苦労しました。人材の確保は非常に大事な問題ですので、知名度を上げて人材募集で困らないようにするのは非常に重要なことです。必要な人数が明確に決められていますから、人數不足は介護報酬のカットに直結します。それでも、景気が良くなると、介護業界には人が来なくなる傾向があります。そんな中、今まで海外からの人材受入を国が認めていませんでしたが、平成29年から技能実習生の受入が認められるようになりました。日の出医療福祉グループとしても、来年、ミャンマー4人、中国5人、モンゴル2人、そして留学生としてベトナム6人、EPAでフィリピン1人の受入を予定しています。全員女性です。

—— 職員の方は何人ぐらいおられるのですか。

—— 職員の方は何人ぐらいおられるのですか。

大西 パートの方も入れて2500人くらいです。日の出医療福祉グループとなつてからは、特に人材募集などにスケールメリットを感じます。初めの頃は1法人だけ、特養が1か所あるだけで募集には苦労しました。人材の確保は非常に大事な問題ですので、知名度を上げて人材募集で困らないようになるのは非常に重要なことです。必要な人数が明確に決められていますから、人數不足は介護報酬のカットに直結します。それでも、景気が良くなると、介護業界には人が来なくなる傾向があります。そんな中、今まで海外からの人材受入を国が認めていませんでしたが、平成29年から技能実習生の受入が認められるようになりました。日の出医療福祉グループとしても、来年、ミャンマー4人、中国5人、モンゴル2人、そして留学生としてベトナム6人、EPAでフィリピン1人の受入を予定しています。全員女性です。

—— いい傾向ですね。しかし「かなり」

—— 勤いている人の年齢はどの辺りの方が多いですか。

大西 非常に幅が広いです。若い人も積極に入れていくようにしていますが、定年退職された方や80歳の方も勤いていただいています。

この業界は働く人の意識が高く、介護に非常に熱心な方も多いです。繰り返しになりますが、やはりこうした志のある方にきちんととした報酬を出そうと思うと、どうしても3法人のグループ化による効率化なども必要になってしまいます。グループはグループ化メリットを生かし、持続可能な社会づくりに貢献することを目指しています。

でも24時間見ていくことになっています。現在、訪問診療は800人から900人の患者さんを医師4~5人で診ています。将来的には、患者さんを3000人くらいまで増やして、24時間、問題なく対応できるような体制にひとりひとりの負担が大きくなります。医師の人数を増やすことはなりません。今は、看取りに医師がいないとはいけませんので、どうしても医師の人数を増やす必要があります。

リハビリにも力を入れていますが、患者さんはいくつにならっても熱心に通つたりられます。来られたら他の患者さんと一緒に対応できるようになります。

台、CTと胃カメラ、大腸カメラとマンモグラフィーを活用し、早期発見、早期治療するに越したことはありません。寝たきりにならない。歩けない。死ぬまで働き続ける社会を続けていかなくてはいけないとっています。



◆大西 奉文(ともゆき)プロフィール	
昭和30年11月	兵庫県稻美町生まれ
昭和50年	日本大学医学部入学
昭和56年	日本大学医学部卒業
昭和56年	日本大学医学整形外科医局入局
昭和60年~61年	Loma Linda大学(U.S.A.)留学
平成2年	日本大学医学整形外科医局退職
平成4年	大西整形外科開業
平成6年	医療法人社団奉志会設立 理事長

著書:『生涯現役 ガンの早期発見と寝たきり予防のために』

人生80年時代を心費かに生きるためにのコツ、命の不思議などを、医療と福祉の現場に立ち続ける医師として伝えます。(定価:1500円+税)

生涯現役